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COMPTE-RENDU 
Concertation sur les équipements sportifs en accès libre du 
Port de la Lune 
Lundi 27 novembre 2023, rue du Cardinal Feltin 

 

 
 
Etaient présents : 

• Vincent Maurin, Maire adjoint du quartier Bordeaux Maritime 

• Mathieu Hazouard, Adjoint au maire chargé des sports, et des relations avec les associations 
et les clubs sportifs 

• Avec la participation des services de la Ville de Bordeaux : Elliott Dos Santos, Chrystel Malet, 
Stephan Morvan, Nathalie Marchand (direction des sports, Ville de Bordeaux), Katia Beyris 
(Direction du développement social et urbain, Ville de Bordeaux), Fanny Gabriel (mairie de 
quartier Bordeaux Maritime), Sabrina Villa (assistante de Vincent Maurin), Pauline Legardien 
(mission démocratie permanente, Ville de Bordeaux)  

• 20 habitants  
 
 

INTRODUCTION DE VINCENT MAURIN 
 
Vincent Maurin remercie les participants et participantes pour leur présence. Il indique que la 
réunion porte sur le projet de réhabilitation des équipements sportifs en accès libre du Port de la 
Lune. L’objectif est de partir d’une feuille presque blanche pour savoir ce que les habitants et 
habitantes, notamment les jeunes, souhaitent sur ce site.  
 
 

INTERVENTION DE MATHIEU HAZOUARD 
 
Mathieu Hazouard précise qu’il existe plusieurs équipements sportifs de proximité ouverts à toutes 
et tous dans la ville. Certains sont dégradés et il est prévu de les rénover, comme celui du Port de 
la Lune. Il est donc primordial de solliciter les habitants et habitantes pour savoir ce qu’ils attendent 
d’un tel site. La direction des sports de la Ville de Bordeaux imaginera ensuite une organisation 
spatiale.  
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CONTEXTE ET PROJET DE REHABILITATION 
 
Eléments de contexte 
- Equipements en accès libre actuels dégradés (terrain de football et terrain de basketball) 
= projet de réhabilitation 
- Projet réhabilitation porté et financé par la Ville de Bordeaux (Direction des sports) 
- Objectifs :  
 - diversifier les pratiques sportives sur les terrains en accès libre du quartier (un seul 
terrain en accès libre à ce jour) 
 - répondre à une demande de la population  
 - permettre l’accès à la pratique sportive au plus grand nombre (féminisation et 
accessibilité des espaces notamment)  
- Budget travaux : environ 430 000 € 
 
Programmation prévisionnelle avant concertation avec la population 
 

 
 
Echéancier du projet 
1- Travail inter-service pour cadrage du projet : 1er trimestre 2023 
2- Rencontre avec les pratiquants sur site : juin/juillet/août 2023 
3- Réunion de concertation : 27 novembre 2023 
4- Débriefing interne (techniciens et élus) : 15 décembre 2023 
5- Réunion d’information calendrier travaux : 15 janvier 2024 
6- Lancement des marchés publics : février 2024 
7- Début des travaux : printemps/été 2024 
 
Bülher (proche de la salle Ginko) : un exemple récent 
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Eléments techniques – Possibilités/contraintes 

 
 
 

COMMENT VOUS PROJETEZ-VOUS SUR L’ESPACE DU 
PORT DE LA LUNE 
 
L’ensemble des participants a pu émettre des souhaits d’équipements en remplacement des 
installations existantes.  
La grande majorité des participants étant issue du quartier, il en ressort une réelle envie de 
rénovation de ce site qui tient à cœur aux jeunes en particulier.  
 
À la suite de la présentation des différentes possibilités d’équipements sportifs et en fonction des 
contraintes (espace, budget, durée de réalisation), voici ce qu’il ressort des discussions entre 
participants : 
 

- Réhabilitation totale du site validée 
- Trois grands espaces sportifs se distinguent : Foot 5 (avec gazon synthétique), 

Espace Fitness / Musculation à destination tout public, Terrain de basket 3 vs 3  
- Panier de basket réglable en hauteur ou deux paniers de hauteur différente avec des filets 

à maille épaisse pour éviter le vandalisme 
- Volonté des habitants de rendre l’espace convivial et agréable : création d’un ilot de 

fraicheur aménagé par des espaces verts + bancs + tables de pique-nique + voir si 
possibilité d’installer un brumisateur + installation d’une fontaine pour boire 

- Il a été aussi demandé d’essayer de faire un lien entre la zone de jeux pour enfant et ce 
nouvel espace sportif 

- Il a été évoqué le fait de positionner un préau afin de s’abriter en fonction de la météo : 
problématique évoquée à la suite de cette demande avec les participants : le coût d’un tel 
projet, le fait de devoir déposer un permis de construire et la problématique des usages 
d’un tel espace → solution autre possible avec des espaces verts ou voile d’ombrage  

- Il a été évoqué le fait de positionner des terrains de pétanque : proposition non retenue car 
il existe six terrains à proximité.  

- La possibilité d’un anneau d’athlétisme n’est pas retenue non plus car ne sera pas très 
utilisée par les habitants 

- Design actif demandé pour agrémenter les sites 
- Demande d’un chantier participatif pour implication des jeunes du quartier 
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Pour faire suite à cette concertation, la direction des sports (Service vie Sportive et le Centre 
Technique des espaces sportifs de plein air) travaille sur des scénarios d’aménagement pour la 
réhabilitation de cet espace sportif en accès libre.  
Une réunion interne est prévue le 15 Décembre afin de valider un scénario et le présenter aux 
habitants le 15 Janvier 2024 
 
 

CONCLUSION DE VINCENT MAURIN 
 
Vincent Maurin remercie les participants et participantes pour leur présence. Tout ce qui a été 
proposé sera étudié par la direction des sports et le projet définitif sera présenté le 15 janvier.  
 
 

CONCLUSION DE MATHIEU HAZOUARD 
 
Mathieu Hazouard remercie les participants et participantes pour leurs contributions. La direction 
des sports dispose désormais d’une bonne base de travail pour proposer le 15 janvier un projet qui 
satisfasse le plus grand nombre.  


